

2023-2024 年度
国際ロータリーのテーマ



世界に希望を生み出そう
2023-2024 年度 RI 会長
ゴードン R. マッキナリー

第 2500 地区ガバナー
鶴見 誠一郎(紋別港 RC)



THE ROTARY CLUB OF NAYORO
DISTRICT 2500 ROTARY INTERNATIONAL

2023 ~ 2024 名寄ロータリークラブ会報

R.I. 第 2500 地区 創立 1959 年 5 月 5 日

2024.1.9(火)
第 25 回例会
通算第 3,093 回

第 65 代会長：藤田 健慈
副会長：有田 昭宗
幹事：湯川 孝一
編集責任者：クラブ会報委員会
編集担当：奥田 一巳

□例会日 毎週火曜日 12:30 ~ 13:30 (夜間例会 18:00)
□例会場 グランドホテル藤花(名寄市西 5 条南 4 丁目)
□事務所 名寄市東 1 条南 7 丁目 名寄商工会議所内
TEL (01654) 3-3155 FAX (01654) 2-0571
□ホームページ <http://cci.nayoro.biz/hp/nayororc/>

今月のテーマ 職業奉仕月間・追悼記念週間

本日のプログラム 新年交礼会

次回の予告 1月16日(火) 上期活動報告

前回例会の記録 2023.12.26(火) 夜間例会

- 斉唱 それでこそロータリー
- 司会 水間 健詞 SAA
- ビジター なし
- ゲスト なし
- メニュー 鍋焼きうどん
- 出席 会員 56 名 出席 30 名 出席率 53.6%
- 出席率訂正 前週 64.3% 前々週 100%
- 欠席者 26 名
和泉、岡本、奥山、小野寺、笠原、片平、上枝、木内、
桑原、駒津、猿谷、鈴木、高橋(伸)、竹内、寺澤、
長久、野田、野村、東野、村上(勝)、山岸、吉川、
吉田(次)、吉田(肇)、若沢、和田 各会員
- 出席規定免除 0 名 内出席者 0 名
- メイクアップ報告
11月 7 日、14 日、21 日 坂田会員(名寄 RAC)
12月 5 日、19 日 坂田会員(名寄 RAC)
12月 19 日 長谷川(良)会員(名寄 RAC)
- ニコニコ BOX
◎本年もお世話になりました。来年もどうぞよろしくお願ひいたします 藤田会長
◎藪中会員会員スピーチありがとうございました 喜多会員

■会長挨拶及び報告 藤田 健慈 会長

早い物で今年も最後の例会となってしまいました。来年は 1 月 9 日 18 時からの「新年交礼会」となります。

皆さまのご協力をいただきなんとか半分事業を終えることができました。心から御礼申し上げます。

今年 5 月にコロナの 5 類移行が決まり、素顔の日常が戻ってきました。最初はおっかなびっくりマスクをはずした物ですが、最近ではほぼ日常に戻った感があります。

今年一年を振り返ってみますと、

- 1 月 箱根駅伝で駒大が 3 連覇(今年は青学のりベンジなるか?)
- 2 月 トルコ・シリアで M7.8 の地震
- 3 月 H3 ロケット打ち上げ失敗
岸田首相がキーウ訪問
侍ジャパンが WBC 世界一
- 4 月 自衛隊ヘリ墜落、坂本元司令が亡くなる
フィンランド NATO 正式加盟
- 5 月 新型コロナ 5 類へ移行
イギリスで 70 年ぶりの戴冠式
- 6 月 藤井聡太が最年少名人に
自衛隊小銃発砲 2 名死亡
ロシアでワグネルの反乱
- 7 月 ビックモーター不正事件
名寄 RC 代替わり
- 8 月 日大アメフト部寮で覚醒剤所持
ハワイマウイ島で大火
高校野球で慶応高校歴史的 V
- 9 月 ジャニーズ性加害問題社長辞任
岸田内閣改造
モロッコ中部で M6.8 の地震
- 10 月 藤井聡太が全タイトル八冠達成
ハマスがイスラエル攻撃
旧統一教会に解散命令訴訟
岸田首相が所得税減税を示唆
インボイス始まる
- 11 月 統一教会会長 100 億円供託表明
池田大作氏(創価学会名誉会長)が亡くなる
主だったトピックスですが、戦争と地震と税の年だった様な気がします。

2023年の世相を一字で表す「今年の漢字」は、全国からの応募総数14万7878票のうち、5976票を集め、選ばれたのは税金の「税」でした。

選ばれた理由について、防衛力強化に向けた財源を賄うため、所得税など増税への議論が一年を通じて活発に行われたほか、住民税などの定額減税やインボイス制度、新NISAやふるさと納税の厳格化など、税にまつわる様々な話題が続いたからではないかとしています。

2位には「暑」いの文字、3位には戦争の「戦」が続き、4位は阪神タイガース優勝にちなんだ「虎」となりました。

来年こそはもっと良い年になるように祈念して、ご挨拶とさせていただきます。

■幹事報告 湯川 孝一 幹事 理事会報告 (12月26日(火)開催)

1. 2024年2月11日(日)、12日(月・祝)に開催される「スペシャルオリンピックス」で、名寄RCとして2月12日(月・祝)午前中に甘酒の提供をすることで決まりました。役員並びに社会奉仕委員会が中心となり、対応することになりました。委員会の皆様、ご協力をお願いいたします。
2. 「なよろ雪質日本一フェスティバル」の国際雪像制作者に対し、慰問に行くことが決まりました。詳細は、確定次第お伝えします。

幹事報告

3. 鈴木会員が12月末をもって退会となりました。
4. 本日が今年最後の例会となります。

5. 来年1月9日(火)18時から「新年交礼会」をグランドホテル藤花にて行います。会費は1人5,000円となっています。

■米山功労クラブ感謝状



■会員スピーチ

プログラム委員会 喜多 美仁 委員長

本日の会員スピーチは道北中央貨物自動車株式会社 藪中 重和会員です。入会は1984年8月7日でRC歴は39年目になります。名寄RCでは2007年7月～2008年6月まで第49代会長を務められました。それでは藪中会員よろしくお願いたします。



■委員会・その他報告

なし

夜間例会



2023-2024 年度
国際ロータリーのテーマ



世界に希望を生み出そう
2023-2024 年度 RI 会長
ゴードン R. マッキナリー

第 2500 地区ガバナー
鶴見 誠一郎(紋別港 RC)



THE ROTARY CLUB OF NAYORO
DISTRICT 2500 ROTARY INTERNATIONAL

2023 ~ 2024 名寄ロータリークラブ会報

R.I. 第 2500 地区 創立 1959 年 5 月 5 日

2024.1.16(火)
第 26 回例会
通算第 3,094 回

第 65 代会長：藤田 健 慈
副 会 長：有 田 昭 宗
幹 事：湯 川 孝 一
編集責任者：クラブ会報委員会
編 集 担 当：奥 田 一 巳

□例会日 毎週火曜日 12:30 ~ 13:30 (夜間例会 18:00)
□例会場 グランドホテル藤花(名寄市西 5 条南 4 丁目)
□事務所 名寄市東 1 条南 7 丁目 名寄商工会議所内
TEL (01654) 3-3155 FAX (01654) 2-0571
□ホームページ <http://cci.nayoro.biz/hp/nayororc/>

今月のテーマ 職業奉仕月間・追悼記念週間

本日のプログラム 上期活動報告

次回の予告 1月23日(火) 第5回クラブフォーラム(職業奉仕担当)

前回例会の記録 2024.1.9(火) 新年交礼会

- 斉 唱 国歌、奉仕の理想
- 司 会 水間 健詞 SAA
- ビジター なし
- ゲ ス ト なし
- メ ニ ュ ー 年お祝い膳
- 出 席

会員 55 名 出席 36 名 出席率 65.5%

□出席率訂正

前週 66.1% 前々週 66.1%

□欠 席 者 19 名

有田、和泉、岡本、奥山、小田切、上枝、木内、桑原、
駒津、白木、中島、野田、野村、東野、真鍋、
村上(勝)、吉田(次)、吉田(肇)、若沢 各会員

□出席規定免除 0 名 内出席者 0 名

□メイクアップ報告

8 月 29 日 和田会員(名寄 RAC)
9 月 5 日、12 日、19 日 和田会員(名寄 RAC)
10 月 3 日、17 日、31 日 和田会員(名寄 RAC)
11 月 7 日、14 日、21 日、28 日
和田会員(名寄 RAC)
12 月 5 日、12 日 和田会員(名寄 RAC)
12 月 19 日 長久、和田 各会員(名寄 RAC)
12 月 26 日 岡本、笠原、高橋(伸)、長久、山岸、
吉川、和田 各会員(名寄 RAC)

□誕生祝い

小田切(1日)、白木(5日)、大野(6日)、
奥田(6日)、高橋(伸)(11日)、高橋(直)(16日)、
水間(21日)、吉川(21日)、中島(25日)、
野村(25日)、山岸(27日)、真鍋(30日) 各会員



後列左から、高橋(伸)会員、山岸会員、大野会員、吉川会員
前列左から、奥田会員、高橋(直)会員、水間会員

□結婚記念日のお祝い

野村(28日)、東野(30日) 各会員

□健康バッジ

蓮宗(9年)会員



蓮宗会員

□ニコニコ BOX

◎あけましておめでとうございます 藤田会長
◎青山学院箱根勝ちました！ 藪中会員
◎健康バッジ(9年) 蓮宗会員
◎年男です 山岸会員、長久会員、山田会員
◎父の葬儀に際し皆様のご厚情に感謝いたし
ます 三津橋会員

■会長挨拶及び報告 藤田 健慈 会長

皆さま、明けましておめでとうございます。
2024 年、新年早々から能登半島の震災や羽田
の事故など不穏な幕開けとなりました。被災さ
れた方々に心からお見舞いお悔やみを申しあげ
ます。

皆さまのお正月はいかがだったでしょうか。
私は家族で出雲に出かけて参りました。一度は
行ってみたいと思っておりましたので、出雲大社
は縁結びの神といわれているため、しっかりと
ロータリーの皆さま方とのご縁をお願いして参
りました。

出雲大社におまつりされております大国主大神様は「縁結びの神様」として古くから信仰されていますが、これは単に男女のご縁だけではありません。人々を取り巻くあらゆる繋がりのご縁です。広く人々と幸せのご縁を結んでくださる縁結びの神様と言われており、出雲の飛行場は出雲縁結び空港と名付けられています。そのいわれは諸説ありますが、基本良くわからないとのこと。まあ、信じる者は救われるの例え通りに考えていけば良さそうです。

ご存じの方も多いと思いますが、出雲大社の正式な参拝作法は「2礼4拍手1礼」となります。4拍手をする理由ですが、出雲大社で最も大きな祭典は5月14日の例祭（勅祭）で、この時には8拍手をいたします。数字の「8」は古くより無限の数を意味する数字で、8拍手は神様に対し限らない拍手をもってお讃える作法です。ただし、8拍手は年に1度の例祭（勅祭）の時のみの作法としています。平素、日常的には半分の4拍手で神様をお讃える4拍手の作法としているそうです。

また、今年は辰年、天高くのぼる竜に守られる辰年。「強運」や「お金に困らない」といった言い伝えがあります。また辰年は景気が良くなると言われており、株式相場の格言として「戌亥の借金、辰巳で返せ」と言い表されます。戌年や亥年は株価が下がり、辰年・巳年は株価が上がりやすいので、戌亥年でできた借金も、辰巳年で取り返せるという意味だそうです。

そんな辰年、今まではどんな年だったのでしょうか。

- ・1964年(昭和39年):「東京オリンピック」が開催され合わせて「東海道新幹線」が開業。
 - ・1976年(昭和51年):戦後最大の汚職事件「ロッキード事件」が発生。世界では「毛沢東が死去」など後世に影響を与える出来事が起こりました。
 - ・1988年(昭和63年):「青函トンネル」「瀬戸大橋」「東京ドーム」など大型建造物が竣工しました。
 - ・2012年(平成24年):「東京スカイツリー」が開業。「iPS細胞」を発見した山中伸弥教授がノーベル生理学・医学賞を受賞しました。
- 大きなイベントが行われたり、大型建造物が完成したりと、辰年には大きな変化が多いようです。どちらにしても良い年になってほしいです。本年もよろしくお願ひいたします。

■幹事報告 湯川 孝一 幹事

1. 来週の例会は「上期活動報告」となります。各委員長は報告の準備をお願いいたします。11名と多数の為、2分程度にまとめていただけますようご協力をお願いします。所要で欠席の場合、委員会メンバーに代理報告をお願いしていただければと思います。万が一、委員会メンバーが誰も例会に出席できない場合は、私の方まで個別にご相談ください。
2. 1月のロータリー・レートは、1ドル=141円。

■委員会・その他報告 なし

令和6年 名寄RC新年交礼会



2023-2024 年度
国際ロータリーのテーマ



世界に希望を生み出そう
2023-2024 年度 RI 会長
ゴードン R. マッキナリー

第 2500 地区ガバナー
鶴見 誠一郎(紋別港 RC)



THE ROTARY CLUB OF NAYORO
DISTRICT 2500 ROTARY INTERNATIONAL

2023 ~ 2024 名寄ロータリークラブ会報

R.I. 第 2500 地区 創立 1959 年 5 月 5 日

2024.1.23(火)
第 27 回例会
通算第 3,095 回

第 65 代会長：藤田 健 慈
副 会 長：有 田 昭 宗
幹 事：湯 川 孝 一
編集責任者：クラブ会報委員会
編 集 担 当：奥 田 一 巳

□例会日 毎週火曜日 12:30 ~ 13:30 (夜間例会 18:00)
□例会場 グランドホテル藤花(名寄市西 5 条南 4 丁目)
□事務所 名寄市東 1 条南 7 丁目 名寄商工会議所内
TEL (01654) 3-3155 FAX (01654) 2-0571
□ホームページ <http://cci.nayoro.biz/hp/nayororc/>

今月のテーマ 職業奉仕月間・追悼記念週間

本日のプログラム 第 5 回クラブフォーラム(職業奉仕担当)

次回の予告 1月30日(火) 夜間例会

前回例会の記録 2024.1.16(火) 上期活動報告

□斉 唱 国歌、四つのテスト

□司 会 水間 健詞 SAA

□ビジター なし

□ゲ ス ト なし

□メニュー 麻婆豆腐

□出 席

会員 55 名 出席 30 名 出席率 54.5%

□出席率訂正

前週 74.5% 前々週 69.6%

□欠 席 者 25 名

和泉、遠藤、奥山、小野寺、片平、上枝、木内、桑原、
駒津、坂田、三瓶、寺澤、中島、長久、野田、野村、
長谷川(良)、東野、真鍋、三津橋、村上(勝)、吉川、
吉田(次)、吉田(肇)、和田 各会員

□出席規定免除 0 名 内出席者 0 名

□メイクアップ報告

12月26日 若沢会員(名寄 RAC)

1月9日 有田、岡本、小田切、白木、若沢
各会員(名寄 RAC)

□ニコニコ BOX

◎半年間委員長のみなさまありがとうございました 藤田会長

◎消防団10周年表彰いただきました 湯川会員

◎上期活動報告無事終了しました

高橋(直)会員、水間会員

◎上期報告終了しました。下期もよろしくお願
いします 池田会員

◎上期ありがとうございました 喜多会員

◎ちょっと良いこと

白木会員

■会長挨拶及び報告 藤田 健慈 会長

先週の「新年交礼会」に多数のご参加ありがとうございました。

さて、今月のロータリー月間テーマは「職業奉仕月間」です。ロータリークラブが他の奉仕団体と違う目的を掲げているのが職業奉仕です。良くわかりそうでわからない概念かもしれませんが、職業を通しての奉仕とは、職業は自分に対しての利益を求めること、奉仕は相手に対して行うことであるので、一件矛盾している様に思いますが、「相手に対して良質な奉仕をすれば、それにより自分も良くなる。」ということなのだと言われています。

商売に「三方よし」という理念があります。これは「売り手よし、買い手よし、世間よし」ということで、かつて近江商人(今の滋賀県)が地方の物を江戸に行って売るとき、行商先の人々の間に信用という、目に見えない財産を築いて行かなければ、次が続いて行かないとの危惧から、商業の道徳規範とされてきました。

この言葉は 1574 年、麻布商の中村次兵衛宗岸 70 歳の時、15 歳の跡継ぎに「他国へ商いに出かけたときには、持参した商品に自信を持って、その国の全ての人々に気持ちよく使ってもらうようにと心がけ、その取引が人々の役に立つことを

ひたすら願い、損得はその結果次第であると思ひ定めて、自分の利益だけを考へて、一挙に高利を望むようなことをせず、何よりも行商先の人々の立場を尊重することを、第一に心がけるべきである。」と書き留めたものとされています。

職業奉仕は英語で Vocational Service と言います。語源 Voice「声」ですから、ただの声ではなく「天の声」、Vocationalは「天職」「使命」の意味になり、ロータリーでは、その使命に生きながら Service をするということになるそうです。

まさに「三方よし」の教え通りの意味ではないかと思っています。つまりは「ロータリーで言う職業奉仕とは」自分の職業に「誇りと愛情を持って」、その経営には最大の努力を払うけれど、その方針は、単なる金儲けばかりを目的とするのではなく、企業の道徳的基準を高め、その職業を通じて社会に貢献することということに他なりません。

職業奉仕はロータリーの基本である。1月にこの月間を設定した意味は、年の初めに今一度、心新たに自分の職業のありかたを、見つめ直せという意味なのかもしれません。

■幹事報告 湯川 孝一 幹事

事務局より、下期会費についてご案内させていただきます。

下期の会費 67,500 円と美深 RC60 周年（全員登録）の登録料 15,000 円、合計 82,500 円です。

ご案内が届きましたら、期限までの納入にご協力をお願いいたします。

■上期活動報告

職業分類・会員増強選考委員会 高橋 直樹 委員長 職業分類委員会

去る 8 月 22 日に開催しました担当例会で職業分類表を皆さんへ配布しました。



会員増強選考委員会

例会の中で会員候補者のアンケート、クラブ満足度アンケートを実施させていただきました。クラブ満足度アンケートは集計中で後日配布させていただきます。

会員候補者は多くの推薦ありがとうございます。その中で一番推薦の多かった村上淳哉会員の入会はとっても嬉しいことでした。更に 17 名

程推薦者をいただいています。少しずつアクセスさせていただきます。

会員増強は純増で 2 名と予定を立てています。今後も新たな候補者等の情報提供をお願いいたします。

親睦活動委員会 川瀬 邦裕 委員長

当委員会は「ロータリーを楽しもう！親睦がその一步」を目標に掲げ、上期活動をしてきました。



第一の事業であるクリスマス例会においては、多くの会員並びに家族の皆様にお集まりいただき、無事に通常開催ができましたこと、この場をかりて御礼申し上げます。

準備初動が遅かったため皆様にご案内が遅れましたこと、また準備不足のところも多々ありましたことをお詫びいたします。まずは素晴らしい役員演芸をクリスマス特別委員会とともに実現できましたことに感謝いたします。

下期、5 月には春の家族会を早めに企画準備して、笑顔あふれる家族会を開催したいと思っております。

ロータリー情報委員会 長谷川 良雄 委員長

(代読:梅野 博 会員)

2 回のロータリー情報紙の配布を行いました。下期も最終例会で配布予定です。



出席委員会 池田 幸司 委員長

1. 会員の出席率 100% の達成を推奨し、入会 10 年以下の会員にはアテンダンス章を、11 年以上の会員には記念品を贈り健康と活躍を祝福いたしました（表彰前に表彰予定の会員の皆様に、FAX 又はメールでご案内いたしました）。



上期表彰者：11 年以上 14 名

10 年以下 8 名 合計 22 名

2. 例会にやむなく出席できない場合、メイクアップよう推奨いたしました。又、新入会員に、例会の出席の重要性を説明し、具体的にメイクアップの方法を指導いたしました（忙しい会員には、E クラブのメイクアップを推奨いたしました）。

11月7日(火)・インフォーマルミーティングにて

3. ①2023-2024年度 国際ロータリー第2500地区 地区研修・協議会
4月16日(日): 紋別市民会館
参加者/藤田会長、他11名
- ②2023-2024年度 国際ロータリー第2500地区 地区大会
10月7日(土)・8日(日): 紋別市民会館
参加者/藤田会長、他15名
登録者/25名
- ③第1回インフォーマルミーティング
(吉川ラーニング・ファシリテーター)
11月7日(火): グランドホテル藤花
参加者/藤田会長、他12名
4. クラブ会報において、出席率及びメイクアップの状況を報告するとともに、会場内に前回例会出席率を掲示し、出席率の向上を推奨いたしました。
5. 出席率向上のため、例会運営アンケートを必要があれば実施する予定です。
上期出席状況: 平均出席者 29名
(出席率 52.3%)
メイクアップ含む平均出席者: 41名
(出席率 73.5%)

クラブ会報(雑誌・広報)・資料管理委員会

奥田 一巳 委員長

クラブ会報委員会(雑誌・広報)

会報での例会、委員会報告などの内容はボイスレコーダーを使用し正確に記録するように努めてきました。また、写真も多く取り入れて楽しい紙面にするように工夫しました。自分が欠席の時は、他の委員、都合のつく方に写真撮影などの依頼をいたしました。

会長挨拶、幹事報告、クラブフォーラムなどは原稿を作っていただき、編集の負担を軽くしていただき大変感謝しております。

資料管理委員会

会長、幹事、各委員会と連絡を取って、ロータリーの資料保存に努めております。

プログラム委員会 喜多 美仁 委員長

有難いことに今年度から本格的に活動できるようになりました。

第一例会は月間テーマに沿って、担当委員会によるクラブフォーラムを開催。通常例会ではゲスト卓話、新会員による会員卓話を行いました。

新しい試みとして夜間例会で、ベテラン会員による会員スピーチを行い好評を得ております。

クラブフォーラム等:

国際奉仕・RC財団・米山奨学 長谷川(充)委員長、
職業分類・会員増強選考 高橋(直)委員長、
クラブ会報・資料管理 奥田委員長、
社会奉仕 高橋(伸)委員長、
職業奉仕 笠原委員長、
親睦活動 川瀬委員長

会員卓話: 川瀬会員、村上会員、佐々木会員

ゲスト卓話:

北海道旭川方面名寄警察署長 米村和信様、
北海道下川商業高等学校長 濱下昌也様、
名寄高等学校PTA会長 遠藤貴広様、
KTパイオニアグループ 代表 加藤優樹様、
ミッキー・カーチス様

夜間例会: 木賀会員、稲場会員、梅野会員、
藪中会員となります。

下期も引き続き、クラブフォーラム、ゲスト卓話、会員卓話、会員スピーチを行って参りますので、皆さまのご指導ご協力よろしくお願ひいたします。

職業奉仕委員会 笠原 裕治 委員長

1. 第2例会において「4つのテスト」を斉唱しました。
2. 令和5年10月10日に旭川地方・家庭裁判所名寄支部を訪問し、同所総務課長 石戸谷様より同所の業務内容等を説明頂くとともに、法廷等裁判所施設を案内頂きました。
3. なお本年1月23日のクラブフォーラムでは、名寄の弁護士の歴史という表題でここ20年

間の弁護士業界の変動についての卓話を行う予定です。

社会奉仕委員会 高橋 伸典 委員長

地域社会の安心・安全活動として9月26日に(株)眞鍋組事務所前で、名寄警察署・名寄市役所交通安全推進員と移動例会「秋の交通安全街頭啓発」を行いました。



また、名寄市スキーパトロール赤十字奉仕団への支援、名寄商工会議所と共に健康の森に「植樹活動」を行いました。

2月12日には、スペシャルオリンピックス日本冬季ナショナルゲームのおもてなしに甘酒を提供いたします。

国際奉仕・ロータリー財団・米山奨学委員会

長谷川 充保 委員長

第1例会を三役・出席・親睦各委員会会員皆様のご協力をえて、坂田年度より参加して参りました、名寄社会福祉協議会主催の「ふれあい広場」に出店参加いたしました。



ロータリーの大きな目的の一つ「ポリオ根絶」を広く市民の皆様知ってもらうこと、今年はカンボジアで地雷やポリオで障害を持った人たちの手作りの作品を販売した益金・募金で集めた浄財と一緒に寄付することが出来ました。

加えて終了後 直来も実施することが出来、会員の親睦も深めることが出来ました。

次に10月・11月のクラブフォーラムを担当しました。

10月は旭川西 RC のご縁で、奨学生になった名寄西小学校長 軽部様より「ロータリー財団からの恩恵～私がいただいた沢山の機会～」という演題で卓話をいただきました。財団が行っている事業の素晴らしさを身近にいる方から伺うことが出来ました。

11月の「財団月間」に関係し「地区補助金ガイドブック」をお話しさせていただきました。事業の大小にかかわらず、自分たちが拠出している浄財を身近に利用する事が出来ることをお話ししました。

以上、上期報告とさせていただきますが、2月には「国際奉仕」担当のフォーラムがあります。例年のことですが「書き損じはがき」「古切手」

の回収を予定しています。

改めて例会時にご案内願ひ申し上げますが、皆様には準備のほどよろしく願ひ申し上げます。

青少年奉仕・ローターアクト・奨学委員会

山田 康彦 委員長

ローターアクト委員会



1月27日に、アクトの北海道交流会があり、藤田会長から祝辞をいただく流れとなっています。

また、三瓶会員も出席と伺っていますので、3名で参加します。

奨学委員会

10月末に、藤田会長・湯川幹事と大学に訪問し学生4名に直接決定通知書を手渡しました。また、クリスマス家族会の開催も案内し、出席はできませんでしたが、お礼の手紙をいただき、その場での発表・会報への掲載にてご報告させていただきました。

会場監督 水間 健詞 SAA



上期活動は活動計画のとおりですが課題が残る点、実施できなかった点について報告します。

1. 席次について人数に偏りがでることがあったので今後配慮したい。
2. 国旗のクリーニングを考えていましたがまだ実施していない。

以上改善点を踏まえ播本副 SAA とともに下期も頑張るのでよろしくお願い致します。

■委員会・その他報告

有田 昭宗 次年度幹事

2024-25年度 国際ロータリー第2500地区の地区委員 出向者が決まりましたのでご報告いたします。

〈職業奉仕委員会 委員〉喜多 美仁 会員
〈ローターアクト委員会 委員〉三瓶 孝男 会員
〈母子の健康増進委員会 委員〉播本 雅津子 会員
次年度日程のお知らせです。

- ・会長エレクト研修セミナー (PETS)
令和6年3月3日(日)
- ・地区研修・協議会
令和6年4月14日(日) 於 帯広
- ・地区大会
令和6年10月13日(日) 於 帯広

2023-2024 年度
国際ロータリーのテーマ



世界に希望を生み出そう
2023-2024 年度 RI 会長
ゴードン R. マッキナリー

第 2500 地区ガバナー
鶴見 誠一郎(紋別港 RC)



THE ROTARY CLUB OF NAYORO
DISTRICT 2500 ROTARY INTERNATIONAL

2023 ~ 2024 名寄ロータリークラブ会報

R.I. 第 2500 地区 創立 1959 年 5 月 5 日

2024.1.30(火)
第 28 回例会
通算第 3,096 回

第 65 代会長：藤田 健 慈
副 会 長：有 田 昭 宗
幹 事：湯 川 孝 一
編集責任者：クラブ会報委員会
編 集 担 当：奥 田 一 巳

□例会日 毎週火曜日 12:30 ~ 13:30 (夜間例会 18:00)
□例会場 グランドホテル藤花(名寄市西 5 条南 4 丁目)
□事務所 名寄市東 1 条南 7 丁目 名寄商工会議所内
TEL (01654) 3-3155 FAX (01654) 2-0571
□ホームページ <http://cci.nayoro.biz/hp/nayororc/>

今月のテーマ 職業奉仕月間・追悼記念週間

本日のプログラム 夜間例会

次回の予告 2月6日(火) 第6回クラブフォーラム(国際奉仕担当)

前回例会の記録 2024.1.23(火) 第5回クラブフォーラム(職業奉仕担当)

- 齊 唱 我等の生業
- 司 会 水間 健詞 SAA
- ビジター なし
- ゲ ス ト なし
- メ ニ ュ ー 天井
- 出 席

会員 55 名 出席 31 名 出席率 56.3%

- 出席率訂正
前週 61.8% 前々週 74.5%

- 欠 席 者 24 名
和泉、岡本、奥山、小野寺、片平、上枝、川瀬、木内、
桑原、駒津、坂田、三瓶、高橋(伸)、寺澤、中島、
野田、野村、東野、真鍋、村上(勝)、吉川、吉田(次)、
吉田(肇)、和田 各会員

- 出席規定免除 0 名 内出席者 0 名

- メークアップ報告
1 月 16 日 遠藤、長久、長谷川(良)、三津橋
各会員(名寄 RAC)

- ニコニコ BOX
 - ◎雪で足元の悪い中出席ありがとうございます 藤田会長
 - ◎春の家族会で当選した幹事賞の野菜すべて届きました 湯川幹事
 - ◎石垣島マラソン無事完走しました 喜多会員
 - ◎なよろサンピラースノーマラソン無事終了しました 遠藤会員
 - ◎なよろサンピラースノーマラソン女子 6 キロ年代別優勝しました 播本会員

■会長挨拶及び報告 藤田 健慈 会長

名寄の積雪も、だんだん通常の年に近づく量になってきました。札幌管区気象台による雪の量によりますと累積降雪量(今までに降った雪の量)は名寄の今までの平均値は約400cm、去年は約350cm、今年は約300cmとなっており、積もった雪の深さは平均約75cmに対して、去年は90cm、今年は55cmと少なくなっています。

でも毎年、雪の話をし始めると、例年通りの雪の量となりますので、これくらいにしておきます。

先日、ロータリーの友を読んでいたら、友愛の広場で、「会員からロータリアンになるとき」と言うお話があり、その中に76歳で2級アマチュア無線士の資格取得のお話がありました。この方の好きな言葉にアメリカの詩人サミエル・ウルマンの「夢は逃げない、逃げるのは自分だ、年を重ねるだけで、人は老いない。理想を失った時、初めて老いる。」という言葉でした。もっともだと思いますが、なかなか体力と共に、モチベーションが下がるのが人間だということもあります。でもそれを言い訳にしない決意が必要なんだと感じました。

私の趣味の一つである熱気球で美深～名寄～剣淵間を飛びました。この趣味も、もうそろそろ体力の限界かと感じていたのですが、久々の2時間半のビックフライトに、我を忘れてワクワクしました。いろいろな制限があつて、自分の街の上

空を飛ぶことはなかなか難しいのが現実です。残念ながら自衛隊があるため名寄市街地の真上は飛べませんでした。智恵文から高速道路に沿って南下、風連や多寄は真上を飛ばさせていただきました。

思い返せば、気球のライセンスを取ったのが65歳、社会福祉士の資格を取ったのが60歳、マラソンを始めたのが55歳と、全てが遅すぎるスタートではありましたが、なんとかクリアしてきました。コロナ禍の3年間は、多くの行動が制限され、すっかり年老いてしまいました。「70歳前後の3年間の謹慎は、相当の老化を招いたよね」、が口癖の私でしたが、この記事を読んで、もう一度、何かに挑戦してみたくなりました。

皆さんも何かに再チャレンジしてみたいかがでしょうか。「年寄りの冷や水」、「老いては子に従えと」の言葉もありますが、これは人生60年時代の言葉、人生100年時代に向けて、新しい格言を創るのも私たちの責務かもしれません。

■幹事報告 湯川 孝一 幹事

来週、1月30日(火)17時15分から「理事役員会」を開催します。対象の方は出席をお願いいたします。

また、来週の例会は、「夜間例会」ですのでお間違えのないようにお集まりください。

■第5回クラブフォーラム(職業奉仕担当) 「名寄の弁護士の歴史」

弁護士 笠原 裕治 (職業奉仕委員会 委員長)



自己紹介

- ▶1972年(昭和47年)3月 東京都で出生
- ▶2001年(平成13年)10月 東京弁護士会登録
- ▶2004年(平成16年)5月 名寄ひまわり基金法律事務所初代弁護士として赴任
- ▶2007年(平成19年)4月 任期終了後旭川市で道北法律事務所を開業

- ▶2010年(平成22年)3月 名寄事務所を開設
- ▶2016年(平成28年)3月 自ら赴任し現在に至る

旭川地方裁判所名寄支部

平成16年(2004年)当時の状況

- 管轄地域
和寒・剣淵・士別(朝日込み)・名寄(風連込み)・美深・音威子府・中川・枝幸(歌登込み)・中頓別・浜頓別
人口約9万人。北130km
- 消費者金融多数。いわゆるサラ金被害が顕著化。
- 弁護士 ゼロ人
 - ・当時、人口1万人当たり1人の弁護士が必要と言われていた。
 - ・旭川弁護士会 25人前後

1970年代ころ弁護士がいた時代

名寄にも1970年代に弁護士がいた時代があるが撤退。

「名寄では商売にならない」らしい(伝聞のため不正確な可能性あり)。

弁護士を誘致した理由

- 1990年代頃からサラ金被害が社会問題化。
- 名寄にも駅前に○富士、西條近くにプ○ミスなど。
- ⇒相談しようにも弁護士がいない(相談する弁護士は旭川のみ)。
- ⇒市役所消費生活センターなどに相談が殺到。
- ⇒市役所がサラ金との交渉をすることもできない。
- ⇒弁護士を誘致する必要性。

日弁連ひまわり基金

前記したサラ金被害は全国各地で社会問題化。特に弁護士過疎地域(一般に裁判所支部レベルで弁護士がゼロもしくは1人の地区をいう)で被害が多い。



- ただ経験のある弁護士は相応の事件を抱えていて、顧問先もあるため、それを放置して赴任できない。

- 若手の弁護士は開業資金もなく、特に縁もない地域での開業は困難。



- 日弁連が「ひまわり基金」という基金を作り、任期制の事務所を設立し、そこに若手を派遣する「ひまわり基金法律事務所（公設事務所）」を創設。

名寄市の誘致活動

- 全国最初の公設事務所は島根県浜田市、その次に紋別市（平成14年）。
- 名寄市が日弁連に陳情を出したのは平成12年。
- その後誘致が決まったのが平成15年。
- 平成16年5月 名寄ひまわり基金法律事務所設立。

赴任を決めた理由

ちなみに自分は生粋の東京人。最初に就職した事務所も東京。

- 函館修習で北海道に縁があった。
- 東京時代、地方（特に茨城県）の仕事が多く、都会の仕事より地方での仕事に相性の良さを感じたこと。
- 正直東京の暑さと花粉症との相性が悪かった（笑）。
- 留萌と名寄で募集していたが、何となく名寄が気に入ったこと。

ちなみに

赴任直前の正月、突如島市長（当時）が事務所にアポなしで訪問し、事務所が大騒ぎになった。

赴任した後

- 「名寄では商売にならない」はずが・・・
- ⇒赴任早々、「行列のできる法律相談所」に。
- 平成19年～中島正博 弁護士
 平成22年～田頭 理 弁護士
 平成25年～押田朋大 弁護士
 平成28年～小林和久 弁護士
 平成31年～菊池顕太 弁護士
- と現在の7代目まで活動（来夏8代目赴任予定）。

公設事務所の限度①

昔旭川の弁護士が言ったこと。

「弁護士のいないところには自分のようなベテランの人間が行くべき」

⇒ゼロワン地域では一人の弁護士が様々な仕事をこなす必要がある。

民事も商事も刑事も行政事件も家事事件もこなせなければならない。

失敗しても別の弁護士に代えられない。

本当はベテランの弁護士が望ましい。

⇒公設事務所は制度上、若い弁護士が派遣されざるをえない。

公設事務所の限度②

「笠原さんも3年いて、ようやく地元の人になったような感じがするねえ」（任期終了直前の某名寄市民の発言）

- 弁護士は依頼者がいて初めて成り立つ商売。依頼者との信頼関係が大事。顧問契約などは特にその要素が強い。
- 他の地域から来て、地元のことを知るにはある程度の期間が必要。
- 弁護士を使ったことのないユーザー側からすると「弁護士はとっつきにくい」「高い」「怖そう」などのイメージがあり、これを払拭するにはある程度の時間が必要。

⇒公設事務所は任期が3年。馴染んだころには終了。

担当が変わることを前提とした制度。

顧問契約が禁止されている。

公設事務所の限度③

弁護士の仕事には基本相手方がいる。

例えば

- 離婚 夫 VS 妻
- 労働 会社 VS 従業員
- 借家 所有者 VS 借借人
- 刑事事件 被告人(弁護士) VS 被害者

⇒ひまわり基金事務所だけだと相手方は弁護士を頼めない。最低二人必要。

公設事務所の限度④

- 公設事務所は制度上、個人経営。後任者は全国から時間をかけて公募する。

⇒体調不良等があった場合に事件処理が不可能

となる。後任者を募集しようとしても全国から公募するので時間がかかる。

⇒仮に法人化できるなら、法人で受任を継続できる。

弁護士法人道北法律事務所の設立

- ある程度地方での経験を有する弁護士による2つ目の法律事務所の設立を目指し、平成19年の任期終了後旭川で「弁護士法人道北法律事務所」を設立し、平成22年に名寄事務所を開設。平成28年3月から自ら赴任し、現在に至る。

現在の名寄支部の状況

- 法律事務所は名寄に2軒、士別に1軒、枝幸に1軒（うち名寄・枝幸はひまわり基金法律事務所）。
- ⇒現在人口1万6000人前後に1人の弁護士。すべて地元で依頼できる。
- 当事務所と士別の事務所（木村雅一法律特許事務所）は公設事務所ではないため、受任事件に制限はない。
 - 当職が急に倒れたりしても、旭川の太田弁護士が対応可能。

目標は東京都民が弁護士を頼むのと同じ感覚で頼めるようにすること。

名寄支部の弁護士の仕事

- 昔はサラ金関係の仕事、特に「過払い金」などの仕事はかなり多かったが、平成18年の最高裁判例後、サラ金業者が急速に撤退、廃業に追い込まれたため、現在その仕事はかなり少ない。
- ⇒ただ法律事務所ができて約20年。それなりになじんだのか、仕事は多い。
- 現在の主な業務（多分公設事務所も同じ）
離婚事件（離婚・慰謝料・養育費など）
高齢者関係（成年後見など）
相続関係（遺言書作成・遺産分割・遺言執行・相続財産管理人など）
不動産問題（借地借家、土地売買、建築紛争など）
労働問題（最近労使とも増加中）etc.

各種機関との連携

公設事務所の設立が市役所主導だったこともあり、市役所や公的機関との連携は多い。

- 地域包括支援センター・基幹障害支援センター
成年後見や高齢者・障がい者虐待など
- 消費生活センター消費者被害など市民相談全般
- 名寄社協成年後見センターの運営。

各種啓発活動

弁護士が赴任して20年とはいえ、まだまだユーザーにとって弁護士は縁遠い存在。

⇒各種の啓発活動は必要

- 廃屋問題・環境生活課と連携しての終活や所有者不明土地問題に関する啓発活動。
- 消費者問題・消費者センターとの連携による、特殊詐欺、悪質商法を防ぐための啓発活動。
- 高齢者問題・地域包括支援センターや各種団体との連携しての活動。

⇒地域の4弁護士がタッグを組んで取り組むのがこの地域の弁護士の伝統。

各種啓発活動の例



最後に

「名寄では商売にならない」というのはどういう理由だったかは不明。

⇒ただ弁護士といっても法律という分野の一専門職にすぎない。

⇒地元の皆様の理解がなければ成り立たないことは他業種と同じ。

⇒今後とも当地区の弁護士をよろしく申し上げます。

■委員会・その他報告

なし